



NOTE DE PRESSE

Date : 10 janvier 2024

Service communication

Martineau Pauline / tél. 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE

Elus : Jean-Michel Prieur, président de Parthenay-Gâtine et maire de Parthenay / Véronique Reiss, adjointe en charge du sport à la Ville de Parthenay

Services : Sylvain Schwartz, responsable du service des sports communautaire

En présence de : Osvaldo Fortes Rodrigues, cap-verdien habitant à Nueil-les-Aubiers

Une délégation de Parthenay-Gâtine en visite au Cap-Vert

Invitée par la mairie de Praia, capitale du Cap-Vert, une délégation de Parthenay-Gâtine s'est rendue dans l'état insulaire d'Afrique de l'ouest du 10 au 15 décembre 2023. L'occasion de nouer des liens avec la municipalité de Praia et de poursuivre le travail pour l'accueil des athlètes cap-verdiens en lice pour les Jeux Olympiques sur le territoire de Parthenay-Gâtine.

Rencontre avec les comités olympiques et paralympiques cap-verdiens : le travail se poursuit pour préparer la venue des athlètes

Jean-Michel Prieur et Véronique Reiss ont échangé avec Filomena Fortes, présidente du Comité olympique cap-verdien, et José Rodrigo Bejarana, président du Comité paralympique cap-verdien pour faire un point sur la venue des athlètes à Parthenay pour leur préparation avant les Jeux.

Jeux olympiques

La délégation olympique sera présente à Parthenay du 10 au 22 juillet 2024.

A ce jour, le Comité olympique est assuré de la qualification pour les Jeux olympiques d'athlètes dans deux disciplines :

- En athlétisme (100m ou marathon) : un homme
- En natation : un homme/une femme

D'autres athlètes se préparent activement en vue d'obtenir leur qualification. Les chances de qualification sont bonnes, notamment en :

- Une judoka féminine -52kg
- Une boxe féminine -66kg
- Et peut-être cinq boursiers olympiques en qualification potentielle via les ranking

Des espoirs existent aussi en :

- Escrime-fleuret
- Beach-volley
- Lutte masculine
- Handball

La majorité des qualifications seront confirmées en avril.

Au total, la délégation sera composée de 16 personnes (staff médical, communication, entraîneurs, athlètes).

Jeux paralympiques

A ce jour, le Comité paralympique est assuré de la qualification pour les Jeux olympiques d'athlètes dans deux disciplines :

- Athlétisme javelot (1 homme)
- 200 ou 500m (1 femme)

Rencontre avec les maires de Praia, Tarrafal et Cidade Vehla

Autres temps forts de la visite au Cap-Vert, les rencontres avec les maires de Praia, Tarrafal et Cidade Vehla.

La délégation a pu véritablement faire l'expérience de la « morabeza » cap-verdienne : gentillesse et grande hospitalité.

Cette visite fut l'occasion de faire connaissance et de nouer des contacts dans l'optique de créer des partenariats dépassant le cadre sportif.

Les élus cap-verdiens ont exprimé leur volonté de travailler avec la Ville de Parthenay autour de thématiques comme la jeunesse, le sport, la culture, l'emploi.

Ce travail va s'inscrire dans le long terme. Un échange va désormais se faire entre les services de Praia, les services municipaux de Parthenay et les services communautaire pour identifier ce qu'il est possible de mettre en œuvre.

Pour Parthenay et le territoire de Parthenay-Gâtine, c'est une opportunité exceptionnelle d'ouverture sur le monde, sur une autre culture, d'enrichir des pratiques professionnels, de bénéficier d'échanges dans les domaines culturels, sportifs, économiques.

Pour les habitants, et notamment les jeunes du territoire, cela pourrait aussi être une porte vers de nouvelles expériences internationales, en leur permettant de partir au Cap-Vert ou inversement en accueillant des Cap-verdiens sur le territoire.